

März - der Monat des Miteinanders



Das Schülerparlament schlägt zur **Verbesserung des Schulklimas** eine gezielte Aktion des Miteinanders von Erwachsenen und Kindern vor!

In wöchentlicher Folge könnten die Aktionen in den Jahrgängen 1-4, sortiert nach Buchstabengruppen a&d, b,c stattfinden. Da nur zwei d-Klassen vorhanden sind, machen diese mit den a-Klassen mit, da in denen oft weniger Schüler sind.

Um das Miteinander zu verbessern, hat das Schülerparlament folgende **Ideen** gesammelt:

- sich begrüßen (Kind-Erwachsener, Erwachsener-Kind, Kind-Kind, Erw.-Erw.) - auf dem Schulhof, im Gebäude, in der Klasse, usw.
- im Flur: Jacken, Schals, Mützen, Turnbeutel vom Boden aufheben (auch fremde Dinge!)
- Schuhe in die Regale stellen (auch fremde Schuhe!)
- in der Klasse: Dinge, die heruntergefallen sind (Federmappen, usw.) aufheben
- Regeln einhalten (kein Zündeln, Toiletten sauber halten)
- innerhalb der Klassengemeinschaft kleine Aufmerksamkeiten (Geschenk, gute Tat, Komplimente, Briefe, Lob, gemaltes Bild, ..)
- beim Spielen alle mitmachen lassen (Fußball: jeder darf aufs Tor schießen, usw.)
- anderen hoch helfen, wenn sie gefallen sind
- versuchen, Streitigkeiten noch häufiger friedlich zu klären
- sich nach einem Streit entschuldigen
- sich über niemanden lustig machen (über Lehrer oder Schüler)
- den Geburtstag der Lehrkraft mehr feiern und würdigen
- jemandem etwas abnehmen/ beim Tragen helfen
- nicht drängeln, anderen den Vortritt lassen, zB beim Reingehen/ Rausgehen
- noch hilfsbereiter sein
- freundlich sein, andere anlächeln
- beim Aufräumen helfen
- auf Ruhe im Gebäude achten
- abgeben, wenn jemandem etwas fehlt
- Müll in die Mülleimer werfen
- Müll der herumliegt aufheben und entsorgen
- gefundene Dinge dem Eigentümer zurückgeben (Leseausweis, Busfahrkarte, usw.)



Unsere **Idee für die Herangehensweise**: Im Klassenrat die gesammelten Ideen vorstellen und zusammen nach Möglichkeiten suchen, diese umzusetzen. Die Klassengemeinschaft einigt sich gemeinsam auf Ideen, die für sie umzusetzen sind, bzw. die ihnen gefallen. Gerne dürfen weitere Ideen gesammelt und umgesetzt werden!

Zur **besseren Übersicht** erhält jede Klassenlehrkraft eine Tabelle, in der die ausgewählten Ideen notiert werden können. Zudem kann dort festgehalten werden, ob die Aktion durchgeführt wurde, von wem sie durchgeführt werden soll oder wie oft sie stattfand. Die Nutzung der Tabelle liegt im Ermessen der Klassenlehrkräfte.

Das Schülerparlament **wünscht** sich, dass alle Klassen und Jahrgänge beim **Monat des Miteinanders** mitmachen. Inwiefern und in welchem Rahmen es jeweils möglich ist, entscheidet die Klassenlehrkraft.

Wiederholungen der Aktion halten wir für möglich.

